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出演《失恋33天》《浮沉》人气蹿升；“早婚妈妈”谈事业与家庭

白百何 所有人都怀疑
我当妈的能力，我很伤心

火了之后 不想每天变态地受虐、打拼

陈老师轶事 我不开心时他就变“大黄蜂”

妈妈心得 想做榜样就不能和社会脱节

一部《失恋33天》不仅带来了3亿多
的票房，也让白百何成为新一代小清新、少
女系的代表人物。但生活中的白百何已是

“孩儿他妈”了：22岁与陈羽凡结婚，24岁
生孩子，早早完成了一个女孩的人生路。

在《浮沉》中，白百何和张嘉译谈起了
忘年恋，现实中她也是和年纪比自己大不
少的人一起生活”。被问道“小萝莉和萌
大叔相恋”的问题时，她又羞涩地笑了，和
记者撒娇道：“你太坏了！”

本版采写/新京报记者 刘玮

新京报：大家都觉得你现在
是一个特别好的状态，把很多的
女明星到了你这个年纪着急开
始做的事情很早地完成了，能特
别省心地去工作。

白百何：我觉得是这很正常
的一件事情，反而在演艺圈、在
女演员身上，它变得不正常了。
其实大家应该正视它，每个人都

需要这样。
新京报：大学刚毕业时，新

人都希望多多拍戏，你是怎么毅
然选择了家庭？

白百何：这种取舍早晚都要
做，遇到了对的人、在合适的时
间，就应该发生。而且任何一个
导演选择演员的标准，不是她结
没结婚、有没有孩子，而是她适

不适合这个角色、能不能胜任。
新京报：你是那种拿定了主

意就不会犹豫的人吗？
白百何：我是双鱼座，有时

候也挺磨叽的。在生活和工作
大事方面，我可能立马就能做出
决定，因为我比较清楚自己想做
什么。但在其他事情上，我是那
种不太有规划、比较懒散的人。

新京报：《失恋33天》大火之
后，你觉得生活有什么变化？

白百何：它确实是让很多
人、很多导演认识了我或者重新
认识我，机会肯定比原来多了，
选择剧本的余地也更大一些。
可能我就是自由的时间比较
多 ，所 以 碰 上 了 这 么 一 部

戏。我向来坚持只接自己喜欢
的戏——可能也因为我平常生
活得比较好，站着说话不腰疼。

我完全做不了不喜欢的事
情，不太想强迫自己每天变态地
受虐、打拼，也从来没有规划过我
的星途，所以一直在说，我现在觉
得特别的知足，不演戏也行。

新京报：你已经被大家定位
成“小清新”“少女系”了，现在是
维持这个路线吗？

白百何：没有。我从没想过
到某一个阶段一定要转型、改变形
象，顺其自然吧，可能到某个年龄

阶段，我也确实不能再小清新了。
新京报：工作和家庭，你会

做怎样的平衡？
白百何：今年可能是我拍戏

的一个极限工作量，也可能是你
说的，“33 天”带给我太大的变
化，所以我接了三部戏。

新京报：这是你拍的最多的
一年？

白百何：嗯。明年必须得减
少，我今年在家的时间有一点少。

新京报：《浮沉》里的小萝莉跟
大叔的感情，对你来讲应该不太难
吧？你生活中其实也是这样。

白百何：嗯（笑），你太坏了。
新京报：有人觉得萝莉跟大

叔因为年龄上的差距，会有代沟。
白百何：我觉得没有。其实

戏里也表现得特别清楚，每个女
孩子真正需要的东西很简单，也
就是一点点安全感和保护。

新京报：之前你说每天会跟
陈羽凡通电话，然后说“我爱

你”，这是你俩长期的习惯？
白百何：是。最近一段时间

有疏漏。这对维系夫妻感情挺
重要的，尤其是都比较忙的时
候。其实维系婚姻靠的就是信
任、了解、沟通，还有维持恋爱的
感觉。我特别喜欢大黄蜂，我们
看完电影后有个不成文的规定，
我特别不开心时就喊“大黄蜂”，
陈老师（指陈羽凡）就在我面前做
机器的变形。到现在还会这样。

新京报：你越来越红，会不

会担心他那边有压力？
白百何：陈老师已经红了那

么久了，而且还一直没解散，他
现在也有唱歌以外的一些事业，
是我根本做不到的，所以我觉得
他在我心中长红。

新京报：接戏他会提意见吗？
白百何：完全看我自己。我

从小就过比较独立的生活，谁说
也没用。之前有个阶段我还挺容
易被人说服的，但现在我更加确
定：只要我不喜欢，我就不会做。

新京报：你家是慈母严父吗？
白百何：是，我平常很少会

很凶，基本上都是陈羽凡凶他。
小孩子很聪明，跟你接触中他会
观察你，我跟他在一起时间比较
多，陈老师跟他在一起时间比较
少，他到现在都没有摸清楚陈老

师的性格，他控制不了陈老
师，就害怕他。

新京报：小朋
友会看你的戏吗？

白百何：不看。昨天晚上我
生生听了两集《浮沉》，急得我！
因为他让我跟他拼机器人。

新京报：你觉得做母亲为你
带来了什么？

白百何：年轻女演员有更多
阅历肯定是好的，而且孩子能带
给你责任心、让你更宽容。小女
孩可能都会有情绪化的阶段，不
管她是淑女、泼辣、清纯类型的，
都一样，只有为人妻、为人母，才

能让你转化到另一个阶段，更宽
容地看待这个世界。

新京报：生孩子前后你有好
几年没有拍戏，那段时间里，你
有没有比较担心的事？

白百何：和社会脱节，我觉
得这事儿挺可怕的。这个世界
上每天都有很多事情发生，不是
你家那一亩三分地，如果我只把
自己局限在家里，也不会给儿子
起到好的榜样。

■ 速问速答

●平时出
门前会打扮多
长时间？

十分钟吧。

●喝酒吗？
喝。

●透露你的一
个好习惯和一个不
好的习惯。

坏习惯是赖床，好
习惯是会自我反省——
这绝对是我的好习惯，我
赖床以后就自我反省。

●喜欢一个人旅行吗？
不喜欢。

●如果能有一项特异
功能，希望是什么？

会飞。

●最近在听的一张
唱片是？

陈绮贞，因为总是下
雨嘛。

●被记者问到最多
的问题？

你 为 什 么 那 么 早
结婚？

●最不愿意回答的
问题？

你 觉 得 角 色 跟 你 哪
儿像？

●你最看中的品质？
真诚。

●你最缺乏的力量？
自我。非决定工作和感情

的时候，我就忧国忧民想三想
四的，特别讨厌。

●如果时光倒退十年，你
最希望改变的事是？

好好学英语。倒不是为了
和国际接轨，主要是跟儿子接
轨，他以后要上双语学校的话
也好交流。

●为什么你看上去一点也
不像当了妈的人？

所有人都怀疑我当妈妈的
能力，我很伤心。

●都说你长得像王珞丹，
你介意吗？

又不是光我一人身上在发
生这样的事情，时间久了就好
了。我不觉得像，赵宝刚是唯
一同时用过我们俩的人，他也
不觉得像。

白百何说，自己从小就非
常独立，现在更坚定，不喜欢的
事绝对不去做。

新京报记者 郭延冰 摄

早年一家三口的合影。如今在白百何微博
上出镜时，儿子已能骑小三轮车了。

“早婚早育” 导演选演员，不是看婚育


